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Red de Entidades Locales  
para la Agenda 2030:  

el reto de la sostenibilidad
La Red de Entidades Locales para la Agenda 2030 abordó en su último encuentro, celebrado 
en Palma, la necesidad de transmitir la importancia de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 
a la ciudadanía para que adquieran una mayor conciencia del peso que tiene todo lo local en la 
consecución de los ODS. La Red considera que sus objetivos y metas son de carácter “integrado, 
indivisible y transversal” y conjugan las tres dimensiones del desarrollo sostenible: económica, 
social y medioambiental.  José Hila y Nuria Simón han sido el Presidente y la Vicepresidenta de 
esta red de la FEMP en un período que califican como “muy ilusionante”, con muchos objetivos 
cumplidos, pero también con destacados retos para el futuro.

¿Cómo ha sido este mandato 2019-2023?

Ha sido muy ilusionante. La respuesta del municipalismo ha 
sido extraordinaria, sobre todo si tenemos en cuenta que 
la Red de Entidades Locales para la Agenda 2030 nació 
durante la pandemia. En poco más de un año, ya éramos 
la Red de la FEMP con más Entidades Locales adheridas 
hasta llegar a las 535 que la conforman hoy en día.

José Hila: 

“Lo mejor del mandato ha sido el 
compromiso local con los ODS”
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¿Con qué se queda de esta experiencia como 
Presidente?

Lo mejor ha sido el compromiso de las Entidades Locales 
con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, sin lugar a 
dudas. La primera conclusión que extraigo es que, para 
que los ODS tengan éxito, se necesita del concurso de 
las Entidades Locales porque somos las Administraciones 
que estén en el territorio y más cerca de la ciudadanía, y 
eso implica que conocemos mejor sus necesidades. La 
segunda, y creo que uno de los puntos fuertes de la red, 
ha sido la colaboración entre los miembros y el hecho 
de compartir experiencias, además de la formación que 
hemos recibido tanto a nivel técnico como político. Por 
último, poder acudir a la ONU a explicar el trabajo que 
estamos haciendo las Entidades Locales españolas nos 

¿Qué ha supuesto ser Vicepresidenta en un mandato 
como éste?

El proyecto Agenda 2030 es algo más que simplemente los 
objetivos que fueron aprobados por las Naciones Unidas, es 
conseguir un mundo donde nadie se quede atrás. Por eso, 
ser Vicepresidenta ha sido un reto, una responsabilidad y una 
labor por conseguir que nuestros Gobiernos Locales adquie-
ran y logren la consecución de los ODS empezando por la 
concienciación, porque la Agenda 2030 y sus 17 Objetivos 
de Desarrollo Sostenible son cruciales para el mundo, para 
la población más pobre del planeta y también para nosotros 
y para las generaciones futuras. Si hablo en primera persona 
como Alcaldesa de Villarramiel ha supuesto algo más que 
ocupar un cargo pues mi implicación y la de mi equipo ha 
sido mayor y todas nuestras acciones y decisiones han puesto 
por encima de todo el análisis y concreción del logro de un 
objetivo, buscando el conocimiento y la sensibilización de 
todos los participantes.

¿Lo mejor de este tiempo?

Es difícil contestar, cuando la situación mundial ha vivido dos 
años largos con una pandemia, la cual aunque controlada 
no está finalizada, y una guerra que continúa a día de hoy, 
por eso nuestros objetivos parece que llegarán de forma 
más tardía. No obstante, podría destacar como principal 
logro: la sensibilización e información que se ha hecho de 
la Agenda 2030, partiendo de que es una Red que pretende 
proponer soluciones a problemas urgentes que requieren 
de la cooperación de todos los agentes para conseguir un 
mundo mejor y más justo para toda la población mundial. 

Nuria Simón: 

“Si todas las Entidades Locales 
trabajan por la Agenda 2030 
nadie se quedará atrás”

¿Qué ha faltado?

Queda mucho por hacer. Hay que lograr que todos los 
Gobiernos Locales, se agrupen con un solo objetivo: aunar 
esfuerzos para conseguir una agenda de consenso global, 
para abordar los desafíos que de verdad importan para el 
presente y el futuro de la vida humana. Creo que debemos 
hacer más esfuerzos en comunicar e informar sobre los ODS, 
como núcleo de la Agenda, porque son objetivos que todos 
queremos para nosotros como educación, eliminar la po-
breza, la igualdad de oportunidades para todas las personas 
independientemente de la parte del planeta en la que vivan.

¿Qué tareas quedan para el próximo mandato?

Llegar a todos los municipios y que el número de socios 
de la Red llegue a los 8.130 municipios que conforman 
España. Porque los Gobiernos Locales son las entidades 
que más cerca están del ciudadano estando todas, nadie 
se quedaría atrás.

ha permitido comprobar que somos punteras en materia 
de ODS, se ha demostrado.

¿Ha faltado algo?

Han faltado más encuentros presenciales que, por la 
pandemia, no se han podido celebrar.

¿Qué desafíos han quedado pendientes? 

Es importante seguir implicando a más Entidades 
Locales, seguir extendiendo la red y avanzando en 
formación, sobre todo de los nuevos equipos que se 
incorporen. Por último, es fundamental crear indicado-
res útiles para hacer un seguimiento del cumplimiento 
de los ODS.
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